## FICHA DE FORMACIÓN



Hilo Negro



## Millones de bellotas para combatir la crisis climática

El título de este artículo hace referencia a una iniciativa creada por Reforest-Acción y La Red Ibérica de Guardianes del Bosque, y que ha movilizado a una multitud de voluntarios belloteros a lo largo y ancho de la Península Ibérica, atraídos por un mensaje muy directo : "El desierto avanza y necesitamos actuar". "El 70% de la península se encuentra en riesgo de desertificación y la mejor forma de combatirlo es plantando árboles". Un mensaje contundente que encontramos en la pá-

gina web desde la cual se coordina el proyecto (lagranbellotadaiberica.org) y que nos anima a participar en la ingente tarea de reforestar la península ibérica, con una cifra rotunda en el horizonte: 25 millones de bellotas. El reto dio comienzo el 1 de octubre de 2019 y finaliza el 1 de marzo de 2020.

En dicha web encontramos la manera de participar en el reto, que seduce inmediatamente por la sim-

plicidad con que se desarrolla la propuesta. Una persona que desea colaborar sólo tiene que pinchar en la pestaña "participa" y ahí encontrará visualización del mapa con todas las células activas, con su correspondiente contacto (telefónico o por correo electrónico) facilita el intercambio y la cooperación entre las distintas células, lo que multiplica las posibilidades de éxito de las dis-

un sencillo formulario para formar una "célula"

en su localidad, barrio, etc y a partir de ahí cons-

tituir una cuadrilla de voluntarios que aunarán

sus esfuerzos en la tarea de recoger, sembrar y,

si procede, almacenar las preciadas bellotas. La

tintas operaciones de recolección y siembra. Actualmente el número de células repartidas en toda la Península Ibérica ronda las 1500.

La web contiene también una interesante y precisa guía bellotera, que resolverá cualquier duda que nos pueda surgir en el camino: dónde recolectar, dónde sembrar, criterios para seleccionar las mejores bellotas, herramienta idónea para la actividad (mejor un

sembrador, sea casero o comprado, que una azadilla, para no dar "pistas" a los roedores), condiciones de almacenaje...Se trata de una herramienta de apren-

"La tierra no es una herencia de nuestros padres, sino un préstamo de nuestros hijos"

Proverhio amerindio

dizaje breve y extremadamente útil.

En definitiva, el objetivo de la gran bellotada ibérica es sin duda grandioso porque, ante la situación crítica que atraviesa el planeta, pone su atención en los árboles como salvaguardas de la salud de la tierra y como agentes esenciales para combatir el cambio climático. Sus beneficios son innumerables: limpian el aire, proporcionan oxígeno, contribuyen a regular la temperatura, ayudan a prevenir la contaminación del agua, y la erosión del terreno, son el hogar de numerosas especies y además de regalarnos bellos paisajes y despertar las emociones más dormidas, constituyen nuestro imaginario más profundo: ellos forman los bosques que pueblan los cuentos de nuestra infancia desde la noche de los tiempos.

Pero, si el objetivo es importante, el camino que recorremos para alcanzarlo no lo es menos. Como por arte de magia, el deseo colectivo por ver revitalizarse aquella vieja Península Ibérica cuyas maravillas nos relataba Félix Rodríguez de la Fuente en su mítica serie El hombre y la Tierra, hace renacer entre nosotros la voluntad de ayuda mutua, la capacidad de autogestión, la solidaridad y hasta el buen humor. Y es que plantar bellotas es un acto sencillamente milagroso, se mire como se mire, partiendo de todo el potencial que encierra este pequeño regalo de la naturaleza, con capacidad para transformarse en un precioso ejemplar de roble o encina, por ejemplo.

En nuestra ciudad la iniciativa fue recibida como un auténtico bombazo y entre los miembros de sus 65 células entre Burgos y provincia han dado buena cuenta de un número importante de bellotas. Este pequeño batallón que constituye la Gran Bellotada Burgalesa da muestras de trabajar la bellota con entusiasmo, haciendo gala de buen humor, camaradería, espíritu festivo y mucha sabiduría compartida entre todos, tanto a nivel humano, como en lo tocante al fascinante mundo de nuestra amiga la bellota.

Los medios de difusión de los que se ha servido la Gran Bellotada Burgalesa tras la primera reunión ha sido (¡como no¡) un grupo de whatsapp desde donde se coordinan todas las convocatorias, se intercambia información, o se envían fotos de los distintos eventos belloteros... Si el lector de esta página tiene interés en participar de la experiencia y quiere estar al tanto, puede dirigirse al siguiente número de teléfono: 672 38 06 82 y si es asiduo de Facebook puede también encontrar una página que lleva por nombre Gran Bellotada Burgalesa, donde se irán actualizando las convocatorias.

Por último, desde la Gran Bellotada Ibérica-Burgalesa, os invitamos a compartir esta información con toda persona que pueda estar interesada para que, desde cualquier tipo de colectivo (colegio, instituto, ampa, peña, grupo de amig@s, asociación de cualquier índole) surjan las ganas de hincar el espinazo en favor de nuestra madre naturaleza. Podemos contribuir con el reto sembrando bellotas y también "sembrando en las mentes la idea de sembrar bellotas".

## EMBOSCADA BELLOTERA Popular

.....



## **DOMINGOS A LAS 10:30**

27 Octubre: Frente al Hospital HUBU 10 Noviembre: Huerta Comunitaria Capiscol 24 Noviembre: Veguillas, La Quinta 29 Diciembre: Parque Juan XXIII

Se recomienda calzado cómodo, chaleco amarillo, palo y azadilla.



Ya somos 55 células de siembra, inscritas en la provincia

Molcalvillo Palacios de la Sierra Quintanapalla Cerratón de Juarros Vilviestre del Pinar Miranda de Ebro El Almiñe Briviesca **Puente Arenas** Villarcayo Medina de Pomar Cuestahedo Villasante Merindad de Montija Menamayor Aranda de Duero

Peñaranda de Duero
Población de Valdivielso
Tubilla del Lago
Covarrubias
Sotillo de la Ribera
Santa María del Campo
Mazuela
Arcos de la Llana
Villangómez
Modúbar de la
Emparedada
Cogollos
Saldaña de Burgos
Hontanas
Castrillo de Murcia

Los Tremellos
Villalvilla de Burgos
Quintanadueñas
Lodoso
Sasamón
Caleruega
Sarracín
Riocerezo
Cilleruelo de Abajo
Montorio
Padilla de Arriba
Villamedianilla
Villalval
Peral de Arlanza
Y, 10 en Burgos

Y, poco a poco, vamos a ser muchísimas más!!!.

Melgar de Fernamental

Tod@s podemos participar en las existentes o crear en una nueva, en nuestro barrio, colegio, asociación, pueblo, centro de trabajo, club deportivo...

Gracias a tod@s, Os esperamos!!!!